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ATA 41 – REUNIÃO ORDINÁRIA 19 - BIÊNIO 21/23 

 

Aos 26 dias do mês de janeiro dois mil e vinte e três reuniu-se a partir das 09h30min o 

Conselho Municipal de Turismo de Araçatuba para a 19ª reunião ordinária, com a primeira 

chamada às 10h, nas dependências da Secretaria Municipal de Turismo (Rua Waldemar 

Alves, nº 50, Vila Industrial) conforme edital de convocação prévio, com a presença dos 

que a registraram na lista própria, a saber: Aleilson Moreira Sales, Alex de Paula Castilho, 

Cláudia Aparecida Amorim Colli, Cláudia Krine da Costa Lang, Lucas Savério Proto, 

Marcelo Henrique Chiela de Souza, Marlene Beldinanzi Kato, Miriam Pereira dos Santos, 

Nelson Eduardo Pereira da Costa, Orbílio Flávio Lamônica, Sildemar da Silva Paulucci, 

Marcelo Mazzei. Na ausência do presidente do COMTUR, Nelson Eduardo vice-presidente 

iniciou a reunião agradecendo a presença de todos os conselheiros e convidados de 

diversas instituições que compõem o trade turístico presentes nessa manhã. Após abertura 

da reunião sob a coordenação do Vice-Presidente Nelson Eduardo para a seguinte pauta:  
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Com a palavra Nelson Eduardo iniciou a reunião e perguntou aos outros conselheiros 

como poderiam engajar os demais conselheiros faltantes, com a finalidade de buscar 

novos membros que tenham real interesse em participar do conselho. Seguindo Nelson 

Eduardo passou a palavra ao conselheiro Sildemar da Silva, que representa os 

restaurantes, falou sobre as reuniões por elas serem longas e falta de novas pautas. 

Sugeriu também a criação de novos festivais gastronômicos, para que acontecessem com 

mais freqüência. Posteriormente foi colocado em votação por Nelson Eduardo para que as 

reuniões não fossem mais gravadas e de forma unânime se aprovou. Marlene Kato, 

representante dos guias de turismo sugeriu a criação de projetos para engajar os 

moradores do município, mostrando o potencial turístico nas escolas por exemplo. Nelson 

Eduardo completou dizendo que o papel do Conselho Municipal de Turismo (COMTUR) é 

unir as pessoas do trade turístico, para que isso fortaleça a criação de projetos. Por outro 

lado o representante dos meios de hospedagem, falou sobre a deficiência nos feriado, 

fazendo saber que a maior categoria é a de negócios. Nelson enfatizou que a iniciativa tem 

que partir dos empresários, explicou para o representante dos restaurantes e citou como 

exemplo o evento “Buteco Legal” e a dificuldade de encontrar restaurantes para o evento. 

O secretário de meio ambiente e sustentabilidade Lucas Protto solicitou a palavra e 

sugeriu ao conselho que encaminhasse um ofício para a secretaria de meio ambiente, para 

que ela realize um chamamento público para que atrativos se estalem nos parques. No 

segundo item da pauta, Nelson perguntou ao conselho se devemos ou não substituir os 

membros ausentes do COMTUR, o Secretário Marcelo Mazzei comentou que a criação 

das câmaras temáticas tem como objetivo trazer sugestões e a ausência deles enfraquece 

de certa forma o trade, pois o COMTUR é a garantia de continuidade dos projetos, 

Secretário lembrou que a sociedade deveria participar do conselho, trazendo novas 

pautas. Com isso o Vice-Presidente Nelson Eduardo colocou em votação para o conselho 

e o mesmo deliberou favorável. Dando continuidade a pauta, Nelson Eduardo prestou 

esclarecimentos sobre a prainha municipal, que receberá as estruturas náuticas sendo ela 

um píer com capacidade para 20 embarcações e que devido à falta de funcionários, a 

solução seria fazer uma permissão de uso ou a concessão aos interessados para que 

assim ela possa ser colocada em funcionamento de forma efetiva. A secretaria de turismo 

está fazendo todas as reformas e manutenções para entregar ao permissionário ela limpa 

e organizada, após a explanação, o Vice-Presidente Nelson Eduardo colocou em votação 

para o COMTUR, se os conselheiros seriam favoráveis a permissão ou concessão de uso 

da área, desse modo o conselho votou favorável a essa alteração. Na sequência o 

Secretário Marcelo Mazzei falou sobre a idéia de se criar dentro do Recinto de Exposições 

Clibas de Almeida Prado, uma Villa Rural que funcionaria como museu do fazendeiro. Os 
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06 critérios aprovados pela 206ª reunião do COC: 1. Capacidade para manter incrementar 

ou requalificar o fluxo turístico, 2. Associação com atrativo turístico do município, 3. 

Importância na estratégia de desenvolvimento econômico e social para o município, 4. 

Consistência entre os objetivos do projeto e as possibilidades de estruturação do destino, 

5. Aderência às práticas preconizadas nos objetivos do desenvolvimento sustentável 

(ODS), 6. Contribuição para o processo de desenvolvimento regional. Encerrou sua 

palavra agradecendo o dinamismo e interesse do COMTUR, o projeto foi colocado em 

votação e foi aprovado. Com a palavra o vice-presidente Nelson falou sobre alguns 

indicadores positivos da economia em relação ao trade turístico e posteriormente atualizou 

os conselheiros sobre as obras no calçadão, onde a empresa prestadora do serviço já 

havia iniciado as obras e mostrou algumas fotos tiradas do local, seguindo comentou sobre 

as estruturas náuticas, onde o píer já havia sido instalado e estaríamos aguardando a 

segunda parte da obra que seriam os pergolados todos em madeira de lei, já sobre a 

cidade da criança Nelson falou que estamos aguardando o edital para abrir a licitação, 

sabendo que o orçamento estava fechado no fim do ano. Após todas as considerações 

finais, Nelson deu por encerrada mais uma reunião do COMTUR.    

 

 

 

 

 

 
José Antônio Bassetto Junior 

Presidente 
 
 
 

Nelson Eduardo Pereira da Costa 
 Vice Presidente 

 
 
 

Fabiano de Massenas Souza  
Diretor Secretário 

 
 
 


